

Je n'oublie pas cette pauvre Jeannette Sarrazin que je regrette tous les jours <sup>(1)</sup>....

Vous apprendrez le changement qui a été fait à l'Isle-Royale de M. de St-Ovide, gouverneur, et de M. le Normant, commissaire ordonnateur. Ils ont toujours été en guerre, l'un et l'autre, depuis qu'ils sont en place. Il y a eu beaucoup de plaintes, beaucoup d'écritures, beaucoup de partisans de chaque côté, le ministre fatigué de tout cela les a fait venir en France pour vider leurs différends. Après avoir tout bien pesé et examiné, il a pris le parti de les empêcher de retourner à leur poste. M. de St-Ovide a demandé à quitter son gouvernement, ce qui lui a été accordé moyennant mille écus de pension que le Roi lui fait. Pour M. le Normand, le ministre a jugé à propos de le nommer commissaire ordonnateur à St-Domingue, poste bien meilleur que celui qu'il occupait, avec promesse qu'il n'en resterait pas là. C'est aussi un garçon de mérite, qui est fort sage, qui a de l'esprit, et pardessus cela extrêmement laborieux.

M. de Foran, capitaine de vaisseau, que vous avez pu voir en Canada, a été nommé gouverneur de l'Isle-Royale à la place de M. St-Ovide et M. Bigot de Rochefort commissaire-ordonnateur de la même Isle.

M. de Beauharnois, intendant de Rochefort, vient d'être nommé intendant des armées navales, et M. de Ricourt, intendant de Dunkerque à la place de M. de Beauharnois... M. Panier d'Orgeville nommé à l'intendance des classes, qui avait eu ordre de la Cour, en quittant son intendance de la Martinique, de passer à St-Domingue, avant de revenir en France, pour arranger quelques affaires dans cette Isle, y est mort en très peu de temps. Voilà une place considérable à

---

(1) Son acte de sépulture ne se trouve pas à Québec. Elle était, je suppose, fille du Dr Sarrazin.